

Abbé Pierre BOURDELLES

Né à Servel en 1905

Inscrit à La Congrégation de la Très Sainte-Vierge de l'Institution Saint-Joseph de Lannion en 1923

Elève à l'Institution Saint-Joseph de Lannion en classe de 4^{ème} en 1921-22, de 3^{ème} en 1922-23 (2^{ème} accessit de l'excellence), de 2^{ème} en 1923-24 (excellence), de 1^{ère} en 1924-25 (excellence).

Obtient le Baccalauréat première partie Latin-Grec en 1925 et le baccalauréat deuxième partie Philosophie en 1926.

Un collègue l'a accompagné dans tout ce cursus : le futur abbé Louis-Augustin Le Floch .

Ordonné prêtre en 1932

Passé avec succès, devant La Faculté des Lettres de La Sorbonne, en 1936 (avec mention Assez Bien) le Certificat d'Histoire Ancienne, en vue de la Licence en Histoire, puis en 1937 le Certificat de Géographie.

Professeur à l'Institution Saint-Joseph de Lannion de 1932 à 1966:

- Maître d'Etudes en 1932-33,
- Professeur de 5^{ème} Lettres de 1933 à 1935,
- Professeur d'Histoire et Géographie de 1937 à 1961,
- Professeur d'Anglais de 1942 à 1950.

A l'affût des évolutions technologiques : magnétophone à enregistrement sur fil, magnétophone à enregistrement sur bande magnétique, caméra super8.

Très actif pour stimuler les élèves hors des heures de cours :

- donne des cours de bretons aux élèves dans sa chambre,
- met en scène, le 23 mai 1955, sur le terrain du Forlac'h, la vie au temps de Saint-Yves et du duc de Bretagne Jean II , pour la Journée des Ecoles Chrétiennes ,
- fait venir Glenmor, vers 1965, pour chanter devant les élèves dans la salle du « Cinéma Familial » (rue Cie Roger Barbé),
- Responsable de la Conférence Saint-Vincent de Paul : les membres, des élèves, collectent du bois sur les chantiers de démolitions pour le débiter et le porter aux indigents comme bois de chauffage.

Grand défenseur de la culture bretonne par ses écrits, voir détails dans :

Lukian Raoul « Geriadur ar skrivagnerien ha yezhourien », Al Liamm, 1992, pages 39 et 40

Membre du CELIB et du GEES (Groupe d'Etudes Economiques et Sociales de la région de Lannion), auteur de :

« Lannion ville condamnée à mort », 1957

Muté en 1966 de l'Institution Saint-Joseph de Lannion comme aumônier chez les Augustines de Gouarec.